

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

GRAVES SUCESOS EN ALEMANIA

Se han registrado desórdenes en Alta Silesia, Pomerania y Prusia Oriental. Gran número de oficiales y clases se negaron a acatar las órdenes de Hitler.

RUMORES DE UN ATENTADO CONTRA HITLER

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 13 de febrero a las 24 horas.

Ejército de Tierra

EXTREMADURA.—El enemigo que atacó ayer por la Sierra del Aguila, sector de Zalamea de la Serena, ha insistido hoy en sus ataques por la Sierra de Argallanes. Nuestras fuerzas han rechazado los diversos intentos realizados por el enemigo en empeñados combates, que proseguían a la hora de transmitir este parte.

Varias notas del Ministerio de Defensa Nacional

Madrid 12 de febrero a las 23 horas.

He aquí un resumen del resultado de los combates aéreos librados en España, durante el año 1937.

Aviones leales derribados

Enero: bombardeo 3, cazas 1, reconocimiento 1; total 5.
Febrero: bombardeo 2, cazas 3; total 5.
Marzo: bombardeo 2, cazas 3; total 5.
Abril: cazas 4; total 4.
Junio: bombardeo 2, cazas 3; total 5.
Julio: bombardeo 3, cazas 5, hidros 2; total 10.
Agosto: bombardeo 7, cazas 12, hidros 1; total 20.
Septiembre: bombardeo 3, cazas 6; total 9.
Octubre: bombardeo 3, cazas 1; total 4.
Noviembre: cazas 3; total 3.
Diciembre: bombardeo 3, cazas 6; total 9.
Total de aviones derribados en todo el año: 92.

Aviones enemigos derribados

Enero: Junkers 3, cazas Fiat 13, Heinkel 3, otros tipos 5; total 24.
Febrero: Junkers 8, Heinkel 11, se ignoran 6; total 25.
Marzo: Romeo 1, Junker 1, Fiat 14, Heinkel 2; total 18.
Abril: Fiat 8, hidros 5, Heinkel 5, Junkers 2; total 20.
Mayo: Fiat 4, se ignora tipo 2; total 6.
Junio: Fiat 36, Junker 1; se ignora tipo 2; total 39.
Julio: Fiat 43, Heinkel 13, Junkers 9, Romeo 3, se ignoran 5; total 78.
Agosto: Junkers 2, Fiat 12, bimotor 1, se ignoran tipos 15; total 30.
Septiembre: Fiat 15, Junkers 3, Romeo 3, se ignoran 3; total 24.
Octubre: Fiat 14, Savoya 1, Junkers 2; total 14.
Noviembre: ninguno.
Diciembre: Junkers 4, Fiat 6, se ignoran 6; total 16.
Total de aviones enemigos derribados en todo el año de 1937 son 293.

Madrid 13 de febrero a las 23.

Ejército de Tierra

EXTREMADURA.—En el sector de Zalamea de la Serena, el enemigo duramente quebrantado por la resistencia de nuestras fuerzas a sus ataques de los últimos días, se limitó hoy a hostilizar nuestras posiciones sin efectuar intento alguno de avance.

Consejo de Ministros

Barcelona.—Ayer, a las siete de la tarde, se reunió el Gobierno en Consejo de Ministros.

A la salida el ministro de Instrucción Pública, señor Hernández, que dió la referencia, manifestó que no había asistido el Presidente doctor Negrín por hallarse indispuerto, por lo cual no hubo despacho.

Interrogado por los periodistas sobre si el ministro de Defensa había dado una nota sobre las operaciones en los frentes, el señor Hernández contestó negativamente.

El embajador de Méjico felicita al general Miaja

Barcelona.—El general Miaja recibió hoy la visita del embajador de Méjico, quien le felicitó por la heroica defensa de Madrid.

He tenido una gran satisfacción—dijo el representante de Méjico a los periodistas—de estrechar la mano del hombre que supo batir al fascismo mundial.

Es detenido un individuo que tenía acaparados por valor de cuarenta mil duros en comestibles

Barcelona.—Los agentes de la Dirección General de Abastecimientos, prestaron hoy numerosos servicios deteniendo a gran número de personas por acaparación de artículos alimenticios.

El servicio más importante se prestó en el pueblo de Rubí, donde fué detenido un individuo al que se le encontró en su domicilio importantes cantidades de leche condensada, harina, bacalao, judías, etc., por valor de más de cuarenta mil duros.

Dichos artículos fueron llevados a Tarrasa, donde han sido puestos a la venta pública.

Del fracasado intento faccioso al Noroeste de Guadalajara

Madrid.—En un frente de una longitud de cerca de 40 kilómetros los rebeldes, tras una fuerte preparación de artillería han desencadenado numerosos ataques sucesivos; contando sin duda con el factor sorpresa, las fuerzas rebeldes dieron comienzo a la operación con una inusitada violencia, empleando un cuantioso material de guerra. Sorprendidos a su vez, por la sólida resistencia de los republicanos, tuvieron muy pronto que replegarse a toda prisa, abandonando sobre el terreno gran número de muertos y heridos.

Durante la jornada, repitieron varias veces sus tentativas en diferentes puntos del mismo sector. Todos sus asaltos se estrellaron contra las posiciones gubernamentales sólidamente fortificadas y defendidas por tropas bien preparadas y prontas a la respuesta. A la caída de la noche, las líneas republicanas se mantenían por completo intactas.

Un golpe de mano de las fuerzas republicanas en el frente del Tajo

Madrid.—Las fuerzas republicanas en un audaz golpe de mano han logrado ocupar varias posiciones rebeldes, contando en varios puntos la importante carretera de Trujillo a

Talavera de la Reina, a la altura de Naval Moral de la Mata.

Ayer, fuerzas facciosas procedentes de Cáceres intentaron reconquistar las posiciones perdidas pero violentamente rechazadas se vieron obligadas a retirarse.

Las fuerzas leales continúan manteniéndose en las posiciones últimamente conquistadas habiéndose interrumpido totalmente el tráfico por carretera entre Cáceres y Toledo.

Los guerrilleros asturianos prosiguen la lucha en las montañas de Asturias

Barcelona.—En su emisión de viernes Radio Bilbao, ha declarado que desde el día primero del año en curso la guardia civil ha capturado en las montañas de Asturias a 166 fugitivos; añade que fué preci-

so para darles caza, hacer uso de las armas de fuego, o dicho de otra forma que se les aplicó la «ley de fugas».

Con esta noticia los rebeldes reconocen implícitamente que la resistencia no ha cesado en las provincias «conquistadas» y que los guerrilleros asturianos continúan su heroica lucha.

El célebre aviador americano Charles Lindberg visitará la España republicana

Barcelona.—El famoso aviador americano Charles Lindberg, es esperado estos días en Barcelona. Se anuncia que mañana llegará a París, y se supone que su mujer le acompañará en su viaje.

Lindberg vendrá a nuestros territorios para estudiar la organización de la aviación republicana.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Gravisima situación en Alemania

Se han registrado importantes desórdenes en Alta Silesia, Prusia Oriental y Pomerania

Numerosos oficiales y suboficiales se niegan a acatar las órdenes de los nuevos jefes militares

Londres.—Comunican de Varsovia que desórdenes de gran importancia se han registrado en la Alta Silesia, especialmente en Gleiwitz.

En toda la región se han distribuido miles de hojas en las que se pide el fin de la dictadura hitleriana y el retorno del mariscal von Blomberg. Las paredes se hallan cubiertas de carteles y proclamas del mismo género.

La policía, considerablemente reforzada a consecuencia de dichos sucesos, ha efectuado gran número de detenciones.

Se confirman los incidentes en la Prusia Oriental y la Pomerania

Varsovia.—Se confirman las noticias llegadas ayer a esta ciudad sobre los incidentes ocurridos en la Prusia Oriental y la Pomerania. Los hechos se produjeron en Allenstein y Stoltz, donde varios centenares de oficiales rehusaron obedecer las órdenes de la nueva dirección de la Reichswehr, pidiendo además el retorno de von Fritsch.

Se añade que un buen número de oficiales ha logrado huir a Polonia y Lituania. Desde Berlín se ha enviado con toda urgencia tropas de confianza a todos los lugares donde se han registrado motines.

Entre Liporsk y Suattustz, un oficial alemán que intentaba pasar la frontera, fué muerto a tiros por los guardias fronterizos alemanes.

Todos los puestos de la frontera han sido reforzados por hombres enviados desde Berlín por la Gestapo, que ha hecho poner una verdadera barrera a lo largo de las líneas fronterizas.

Numerosos oficiales y suboficiales han logrado huir de Alemania

Londres.—Este mediodía, a pesar de los mentis dados por Berlín, el redactor diplomático del «Evening Standard», escribe que el canciller Hitler ha dado órdenes al mariscal Goening y a M. Hennster, jefe de la policía secreta alemana, para que tomen las medidas más enérgicas con el fin de acabar definitivamente con el espíritu de rebeldía de que ha dado pruebas cierto número de oficiales de la Reichswehr.

Han sido nombradas comisiones especiales en todas las ciudades, para que efectúen una severa depuración de la oficialidad de la guarnición. Estas comisiones gozarán de todas las prerrogativas reconocidas en los tribunales militares incluso la de hacer fusilar a los recalitrantes.

Un gran número de oficiales y suboficiales han sido ya destituidos no solamente por haber dado pruebas de indisciplina sino por haber desarrollado una actividad incompatible el régimen nazi. Algunos han sido encarcelados pero la mayoría han huido para escapar de un castigo ejemplar trasladándose a Polonia, Lituania, Dinamarca y Austria.

¿Se ha cometido un atentado contra Hitler?

Londres.—Comunican de la frontera holandesa que corren rumores en la línea fronteriza de haberse cometido estos días un atentado contra el canciller Hitler.

Según los mismos rumores el atentado tuvo lugar la víspera de la llegada a Berchtesgarden del ministro austriaco Schussmigg resultando ileso el dictador alemán.

Hitler se entrevista con el jefe del Gobierno austriaco Schussmigg. Al terminar la entrevista citada Hitler y Mussolini cambiaron telefónicamente sus impresiones.

París.—Puede decirse que la nota sensacional de estos días en las cuestiones de la política internacional, la han dado también como la pasada semana en Berlín.

Sin que nadie pudiera presumirlo y de forma secreta el primer ministro austriaco M. Schussmigg, se trasladó a la capital alemana donde conferenció con Hitler extensamente.

Aunque las autoridades alemanas no han dado la menor referencia de lo tratado en dicha entrevista, los corresponsales extranjeros han adelantado ya una primera impresión.

La prensa de esta capital concede gran importancia a la entrevista, en la que según se dice, se trató extensamente de los problemas que afectan a las relaciones austro-alemanas y también a las austro-italianas.

Hitler, que según afirma ha dejado fuera de toda discusión la cuestión del Anschluss, o sea la fusión de Alemania y Austria, propuso a Austria un convenio de común acuerdo con Italia, acuerdo que se referiría tanto a lo diplomático como a lo económico.

Londres.—La prensa de esta capital no oculta su sorpresa ante la entrevista que han celebrado en Berlín, Mrs. Hitler y Schussmigg.

El « Evening Standard », dice que el cambio de impresiones entre Hitler y el ministro austriaco, duró más de seis horas, y que se suspendió para que Hitler conferenciara telefónicamente con Mussolini, según parece, con el objeto de comunicarle lo tratado y recabar sus puntos de vista.

El capitán del petrolero norteamericano « Duncan » fué encarcelado y apaleado por las autoridades fascistas de Mallorca.

Gibraltar.—Se encuentra en esta plaza el capitán del buque petrolero norteamericano que fué capturado por los facciosos y llevado a Palma de Mallorca.

Dicho capitán ha manifestado que durante la detención del buque en la isla de Mallorca, permaneció él encarcelado, siendo objeto en las prisiones de Palma, de un trato inhumano.

En el cuerpo del marino yanqui se notan aun marcadas las huellas de los latigazos que le propinaron sus carceleros.

La prensa italiana ataca violentamente a Inglaterra y Francia.

Roma.—La prensa italiana no pierda ocasión alguna para arremeter contra las potencias democráticas.

Estos días, con motivo del proyecto de humanización de la guerra de España, los diarios de esta capital dirigen violentas diatribas contra Francia e Inglaterra.

« La Tribune », que concentra sus ataques contra Inglaterra, después de criticar acerbamente de iniciativa de M. Chautemps, acusa a Inglaterra de proteger todas las maniobras que puedan favorecer a los rojos españoles.

En Alemania ha sido unificada la segunda enseñanza.

Berlín.—Han sido unificados los estudios de segunda enseñanza. Estos durarán 8 años, terminando los muchachos sus estudios a los 17 años, tras lo cual se efectuará su inmediato ingreso en el ejército.

M. Beck irá a Roma el próximo marzo y Ciano a Varsovia en abril.

Varsovia.—Oficialmente se anuncia que el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia efectuará su anunciado viaje a Roma, la segunda quincena del próximo mes de marzo.

En abril el ministro italiano del Exterior, conde Ciano, devolverá la visita de M. Beck, trasladándose a Varsovia.

El nuevo Gobierno rumano. El partido liberal a la expectativa.

Bucarest.—El partido liberal ha declarado en una nota facilitada a la prensa que de momento no cree conveniente crear dificultades al nuevo Gobierno, pero que debe precisar no obstante, que los miembros del partido liberal que forman parte del Gobierno lo han hecho exclusivamente como ex-ministros de la Corona y no como representantes del partido liberal.

Un manifiesto del rey Carol.

Bucarest.—En un manifiesto dirigido al pueblo el rey Carol ha declarado:

« La propaganda desplegada en ocasión a las próximas elecciones hizo nacer la duda y la inquietud en el alma de nuestro pueblo. De lo cual resultó un estado perjudicial, profundamente perjudicial y que minaba la existencia misma de la nación.

Para salvaguardar los intereses permanentes de la patria, por esto ha formado un Gobierno de hombres responsables, los cuales animados del mas perfecto patriotismo y libres de toda actividad de partido, dispondrán de una tregua que les permitirá trabajar exclusivamente por el bien del país.

Este Gobierno sustraerá la administración del Estado a las influencias políticas. Procederá a las modificaciones constitucionales anheladas por el país y convenientes a las actuales necesidades de la nación.

Las nuevas medidas corresponden a la mentalidad de todos aquellos que aman a su país; serán unas medidas heroicas.

Estoy decidido a entrar en esta nueva etapa con energía y con la convicción firme que es conveniente para el bien de la patria.

Empeoran las relaciones germano-soviéticas.

Ha sido llamado a Berlín el embajador del Reich en la U.R.S.S.

Berlín.—El embajador del Reich en la U. R. S. S., conde von der Schulenburg, ha sido llamado a Berlín y no regresará a la embajada en Moscú, que desde ahora será regida por un simple encargado de negocios.

Se subraya la falta de cordialidad en las relaciones políticas germano-soviéticas reflejada en la baja muy importante que han sufrido en 1937 los intercambios comerciales entre ambos países.

Aún colee el C. S. A. R. Otro depósito de armas descubierto en Francia.

París.—La policía ha detenido en Vichy, al agente comercial Alejandro Cluzel.

Esta detención que ha causado bastante sensación ha sido motivada por una carta anónima enviada a M. Batejole, juez de instrucción de París, encargado del asunto del C. S. A. R.

En el domicilio del detenido se ha encontrado un depósito de armas y municiones del cual formaban parte una carabina Hensthal y una ametralladora Mauser.

Los católicos protestan en Baviera.

Munich.—En toda Baviera, se está haciendo patente la protesta de los católicos, por la persecución de que les hace objeto el régimen nacional-socialista.

En todas las iglesias de la región los predicadores hicieron constar la

CARTELERIA

Salón VICTORIA
LOCAL SOCIALIZADO

HOY LUNES A las 6 y 9'30
El drama de misterio; una hora de intensa emoción
EL FANTASMA
y la preciosa comedia musical

Compañeros de fatigas
por la bellísima cantante inglesa
JESSIE MATHEUS.

Muy pronto: ¡YO HE SIDO ESPAÑA! La obra de más apasionante sensación.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—*Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos*

CINE CONSEY
(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. Tarde a las 6
¡GRAN ACONTECIMIENTO!
La grandiosa producción

DICK TURPIN
Figura legendaria de « El bandido enmascarado », llevada al lienzo por el eminente actor Victor Maclagen. ¡Nada más interesante que esta obra, popular en todos los teatros de Londres!

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—*Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos*

Los cadalsos de Bilbao

Nada doblega la entereza de este pueblo. Vizcaya se rinde. En la sombra, silenciosamente, prepara desquite definitivo.

Buenos Aires, donde la inquietud temperamental del vasco dejó destellos de laboriosidad e ingenio, conoce, lamenta y comparte, las amarguras que sufre Euzkadi, y todas sus tribulaciones son seguidas con atención estimable y dolor sincero. Por eso todas las informaciones sobre sus torturas y su peregrinación son acogidas en la Prensa con singular cuidado. De esta forma vemos que « España Republicana » de Buenos Aires escribe sobre « Los cadalsos de Bilbao ».

Franco afirma que los vizcaínos son unos ingratos. En unas recientes declaraciones ha dicho:

« No merecían la indiferencia de este pueblo (Vizcaya y especialmente Bilbao), los sacrificios que hemos hecho para conquistarlos y proporcionarles las grandes ventajas del nacionalismo ».

Si. Grandes sacrificios. Una guerra de invasión de ochenta días. La provincia entera arrasada. Guernica y Durango convertidos en ruinas y cementerios. Miles de cadáveres. Campos de desolación. Una inmensa riqueza destruida para siempre como resultado dos patibulos simbólicos...

En el patio central de la cárcel de Bilbao, han construido dos patibulos permanentes, dos altas horcas. Y en ellas, cada mañana — y algunas veces también por la tarde y por la noche, los verdugos del fascio ejecutan a obreros, médicos, empleados, sacerdotes, militares, abogados, comerciantes, industriales acusados de haber pertenecido a los partidos nacionalista vasco, republicano, socialista, comunista, cenetista, o de haber tomado las armas para defender a la República y a Euzkadi contra la reacción fascista y militaroides.

Los víctimas se suceden en ambos cadalsos. Lo más digno, honrado e inteligente de Vizcaya va subiendo a las horcas de la cárcel de Bilbao que tiene una leyenda que habla ya en los hogares bilbaínos, de que, cuando la guerra acabe con el triunfo de la causa de la legitimidad republicana, se demurrará la cárcel y se erigirá, sobre el paraje donde hoy se alzan los dos patibulos, un monumento simbólico. En él se perpetuará el martirio de la Vizcaya heroica, y la victoria de la Justicia y de la Libertad sobre sus viles adversarios. Y los nombres de los ahorcados serán esculpidos en mármol y grabados en bronce.

Y todo el pueblo desfilará en la ceremonia de la inauguración. Euzkadi, esclavizada, amordazada, clavada en la cruz, como también otras regiones españolas, no se confiesa vencida. Conserva su indomable espíritu. Y piensa en el mañana victorioso.

Asesinatos, saqueos, incendios, encarcelamientos, atropellos, robos, expoliaciones, multas, el terror diurno y nocturno, los foragidos con uniforme y escapulario, dueños de vidas, haciendas, el extranjero actuando como en país conquistado... Nada de ello impide la resistencia pasiva y moral. Muy al contrario, la acrisola y aviva. Un espectador imparcial ha escrito: « Nada doblega la entereza de este pueblo. Se encierran en sus hogares los vascos, y no saludan a sus verdugos, ni hablan con ellos, ni les piden nada, ni se quejan. Se niegan a contribuir en las suscripciones y demandas patrióticas. No engalanan sus balcones cuando se les ordena, y si ven a un italiano, a un alemán, a un portugués, a un marroquí, le vuelven la espalda despreciativamente. Bilbao es una gran ciudad muerta. »

A esta hostilidad callada, responde Franco, en su despacho con los cadalsos de la cárcel de Bilbao. Semejante monstruosidad es una confesión de vencimiento. Vizcaya no se rinde. No humilla su dura y altiva serviz ante el fascismo. En la sombra silenciosamente, prepara un desquite definitivo. Cuando meno lo espere Franco, saltará al cuello de su verdugo.

protesta de la Iglesia Católica, por la disolución de las juventudes católicas.

El Ulster continúa siendo anglófilo

París.—Los resultados definitivos de las elecciones de la región del Ulster, Irlanda, no aportarán variación de importancia al nuevo Gobierno del Ulster.

Las elecciones han confirmado que la Irlanda del Norte, continúa siendo anglófila y no quiere ser dominada por los nacionalistas irlandeses.

La jornada electoral transcurrió con toda tranquilidad, no registrándose incidentes violentos de ninguna clase.

Inglaterra continúa reforzando ejército

Londres.—El ministro de la Guerra, M. Hore Belisha, ha declarado que continuaba la afluencia de voluntarios al ejército, habiéndose firmado con los presentados en estos últimos meses una nueva división.

El ejército británico, terminando M. Belisha, se encontrará a fines de año formidablemente reforzado.

Compraría una moto

Dirigirse a Hilario Cabezón González, Sargento de Artillería, Favara.

Tipografía Mahonesa, Fermin Galán, 24